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議事 

(1) 議案第51号 石垣市立幼保連携型認定こども園に係る教育委員会の意見を聴取する事

務を定める規則に対する意見について 

(2) 議案第52号 幼保連携型認定こども園における教育課程に関する基本的事項の策定に

対する意見について 

(3) 議案第53号 平成30年度学校薬剤師及び幼稚園薬剤師の委嘱内容の一部改正について 
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 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。先日の石垣島マラソンは、走りやすい天気、気温の中

で執り行われました。その翌日からは気温が上がり、清々しい晴天が続い

ております。本日の午前中に、八重山地区婦人連合会の受賞報告がありま

したが、金城綾子委員が沖縄県婦人連合会70周年記念式典におきまして、

感謝状の表彰を受けました。金城委員、受賞おめでとうございます。 

  

（拍手） 

 

石 垣 教 育 長 それでは、これより平成30年度第12回石垣市教育委員会1月定例会を開

会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣

市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関す

る事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の

3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公

開しないことができる。と規定されています。本日の会議については、公

開とすることとしてよろしいですか 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の 12 月定例会の会議

録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の12月定例会の会議録を承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、会議録を承認といたします。では次に、今回の会議録署名人に

ついて、今回は新田委員と浦内委員を指名します。よろしいですか。 

新 田 ・ 浦 内 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。新田委員より順次報告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 3点の報告がございます。1点目は、1月11日、那覇市役所にて平成30年

度沖縄県市町村教育委員会連合会の理事会に参加いたしました。議題は、

議事4件、報告4件、その他について話し合いが行われました。その中で、

次年度の連合会の定期総会・研修会は5月30日及び31日で、場所は名護

市民会館です。分科会の議題ですが、第1分科会は、認定こども園の運営

上の課題について、第2分科会は、中学校の学力向上のために保幼小の連

携を通して、第3分科会は、地域・家庭におけるキャリア教育の在り方に

ついての3件であります。また、分科会での司会と記録につきましては、

宮古・八重山地区で4名選出することとなっております。次年度の4月17

日に次回の理事会が予定されておりますので、それに出席される方は、宮

古との調整をよろしくお願いいたします。さらに、毎年パレットくもじで

開催される連合会主催の研修会についてですが、10月23日の水曜日に開

催予定であります。最後に、県費国庫予算措置の要請についてですが、石



 

垣市から提案の地域学校協働活動推進事業に係る経費の拡充について、放

課後子ども総合プランにおける統括コーディネーターの雇用についての 2

件につきましては、継続要望すると認められました。次年度以降について

も国・県は努力・検討するとなりますので大変良かったと思っております。

2 点目に、1 月 14 日、尖閣諸島開拓の日の式典及び講演会に参加しまし

た。尖閣諸島が日本固有の領土であることは、歴史的にも国際法上も疑い

のないことであり、現に日本が尖閣諸島を有効に支配していることから、

解決すべき領有権の問題は存在しないということを改めて認識をした次

第です。3点目に、1月17日、川原小学校、かわはら幼稚園を学校訪問い

たしました。私としましては、やーなれーるふかなれーについてと中1ギ

ャップについてお話をさせてもらいました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 1月4日、石垣市成人式に参加しました。新成人者の晴れやかで未来に向

かって生きていくという姿が見られました。同時に、私達大人にも若者の

方向性を誘う姿勢が問われている気がいたしました。また、新成人者代表

2 名の大人への決意に対して大変感動いたしました。年明けすぐにこのよ

うな大きな行事を取り組んだいきいき学び課はじめ職員の皆さま、大変ご

苦労様でした。また、同日の 1月 4日、初春の交歓会に参加しました。1

月 17 日、川原小学校、かわはら幼稚園を学校訪問いたしました。小規模

校の良さを存分に発揮し、活用している学校でした。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 1月4日に開催されました石垣市成人式に参加いたしました。石垣市の将

来を担う若者の晴れ姿を見て、これから先大人として大きく成長し、社会

に貢献できる人材になって欲しいと願いながら、新成人者を祝福してまい

りました。1月17日は、川原小学校、かわはら幼稚園の学校訪問でした。

昨年 10 月に学校を訪れる機会があり、久しぶりに児童、先生にお会いで

きることを楽しみに訪問させてもらいました。農村地域の学校として、地

域の特色を活かした学習活動のプロジェクト K は、全校児童が役割を持

ち、真剣に取り組まれている姿に感銘いたしました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 1月4日、インターコンチネンタルホテルで開催された初春の交歓会に参

加しました。多くの方々と交流ができ良かったです。2月3日には、いし

がき教育の日が開催されます。新聞紙上に掲載する誘いの執筆を行いまし

た。多くの市民に参加していただきたいので、個人的にも保護者への呼び

かけをしていきたいと思っております。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成30年12月28日～平成31年1月30日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 小中一貫教育についてですが、那覇市は同一敷地外で実施しております

が、提案のあった浦添市は同一敷地内、外どちらで進めるのですか。 

石 垣 教 育 長 那覇市の場合、小中一貫教育としておりますが、実質は小中連携に該当し

ます。小学校、中学校間で研究授業への参加など、小中連携の強化を図る

というものであります。同一敷地であれば、教員に小中兼務辞令を発する

ことも可能であります。浦添市の場合は、同じ校区の小中で過大規模校が

ありますので、小学校、中学校とも同じ敷地に建てて、小中一貫教育を検



 

討したいということでした。石垣市におきましては、1 つの大規模中学校

に対し、2校から4校の小学校を抱えておりますので、小中一貫教育とい

うのは中々難しい部分があるのかなと感じております。そのことから石垣

市では、小中連携をしっかりと図り、中1ギャップを無くしていくように

推進したいと考えます。 

金 城 委 員 浦添市の場合、小規模校から推進していくのですか。大規模校も一斉に推

進していくのでしょうか。 

石 垣 教 育 長 浦添市では、千人を超える1校の過大規模校解消として分離校新設策に取

り組むということでありました。その分離校新設策とは別に、小中一貫校

新設策の調査・研究を次年度以降進めていくとのことです。ですから、全

小中学校で進めるということではなく、この過大規模校のみで取り組むこ

とを検討するということです。それでは、次に進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 51 号石垣市立幼保連携

型認定こども園に係る教育委員会の意見を聴取する事務を定める規則に

対する意見について及び議案第 52 号幼保連携型認定こども園における教

育課程に関する基本的事項の策定に対する意見についての2件併せて市長

部局より説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明についてですが、まず、議案第 51 号について質疑

はありますか。 

新田教育長職務代理者 来年度から幼保連携型認定こども園がスタートするわけでありますが、何

園を予定しているのか。また、幼保連携型のメリットについて教えていた

だけますか。 

子 育 て 支 援 課 長 今年の4月から幼保連携型認定こども園への移行を予定しているのは、へ

いしん、おおはま、まきらの3園であります。また、ご質問のありました

メリットについてですが、保護者の就業状況に応じまして、保育を必要と

する子どもも必要としない子どもも、同じ園で同じ環境で、3 歳から受け

入れることができます。途中で仕事を辞職した場合や逆に途中から仕事を

始められた場合に、幼稚園を辞めて保育園に移らなければならないケース

や保育園自体を辞めなければならないといったケースを防ぐことができ、

認定こども園であれば、1号から2号に変わるだけで、同じ環境のまま教

育、保育を受けることができます。このことから、子どもにも保護者にも

メリットがあると考えております。 

新田教育長職務代理者 1号から2号に変わった場合、当然保育料は変わりますよね。 

子 育 て 支 援 課 長 保育料は保護者の所得に応じて段階的になっているのですが、国の方針と

しまして、今年の 10月から 3歳以上の保育料の無償化が決定されており

ます。保育料につきましては 10 月以降かかりませんので、保護者の負担

は変わらないものと考えております。ただし、無償化といいましても、給

食費につきましては5千円の実費負担がございます。保育を必要としない

1号の方は、通常の幼稚園では12時15分までですが、幼保連携型認定こ

ども園では、2 時まで子ども達を預かります。1 号でも給食の提供があり



 

ますので、給食費として5千円の実費負担が発生します。 

新田教育長職務代理者 わかりました。もう1点よろしいですか。4月に3園で実施するというこ

とですけれども、以前ありました幼稚園5人未満休園の件では、私共は各

地区を回って、お叱りも受けながらお話させていただいたのですが、子ど

も達の教育のためには、どうしても集団教育が必要だということを訴えて

きました。幼稚園だけでなく、幼保連携型であれば園児が増えると考えら

れますので、北部地区にこそこども園を開園していただけないでしょう

か。今後の計画があることかと思いますが、これは私からのお願いであり

ます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 3 園の他にも、認定こども園に移行する計画はあるのですか。また、午前

教育は2時までとのことですが、給食についてはどのように準備するので

しょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 今回の 3園以外の移行につきましては、平成 29年度に移行計画を定めた

ところでありますが、昨年12月に10月以降の保育料無償化が国において

決定されました。これに伴いまして、移行計画を策定した時点とは、状況

が変わってくる部分が出てきました。つきましては、3 園以外の認定こど

も園への集約・再編につきましては、再度検討が必要だと考えております。

もう1点の給食についてのご質問についてですが、幼稚園施設には給食設

備がありませんので、外部からの搬入となります。この事業者の募集を現

在行っているところでございます。 

石 垣 教 育 長 お弁当を搬入するということですか。 

子 育 て 支 援 課 長 はい、そうです。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 もう1点よろしいですか。これまで幼稚園には幼稚園教諭、保育所には保

育士がいましたよね。これらが一体となる場合はどうなるのですか。教諭、

保育士どちらになるのですか 

子 育 て 支 援 課 長 名称は保育教諭となります。幼保連携型認定こども園に勤める職員は、幼

稚園教諭免許と保育士の資格どちらも必要となります。現在、公立保育所

の職員、幼稚園の職員とも両方の資格を保有しておりますので、幼稚園、

保育所のどの職員が異動になったとしても対応が可能だと考えておりま

す。ただし、幼稚園教諭免許につきましては更新制度がありますので、更

新をされてない職員に対して、現在更新手続きをするように促しておりま

す。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 保育所、幼稚園で、教育委員会、こども未来局と所管が分かれておりまし

たが、幼保連携型認定こども園に移行した際は、所管はどちらになるので

しょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 現状と同様であります。幼稚園も保育所も認定こども園もこども未来局子

育て支援課が所管となります。 

大 道 委 員 所管はこども未来局だけども、今回提案のあるように、新たな園の設置や

廃止、休止となる場合は、その都度教育委員会の意見を求めるということ

ですね。 

子 育 て 支 援 課 長 そうなります。補助執行という形で、幼稚園業務につきましてもこども未

来局子育て支援課に所管変えがなされております。認定こども園につきま



 

しては、内閣府の管轄でございますので、元々教育委員会ではなく当時の

児童家庭課で所管しておりました。しかし、認定こども園についても教育

に関することでありますので、教育委員会のご意見を伺わなければならな

いとなっております。基本的な事務執行につきましては、こども未来局子

育て支援課にて行います。 

大 道 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 それでは、次に議案第52号について質問はございますか。 

新田教育長職務代理者 1日の教育時間は4時間を標準とするとありますが、先程の説明では1号

も2号も2時まで教育をするということでしたよね。 

子育て支援課指導主事 1号も2号も2時までを教育時間としたいと考えております。記載では標

準4時間としておりますが、それを超えてもいいという考えであります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金 城 委 員 この基本的事項についてですが、これは石垣市独自で作成したのでしょう

か。それとも県からの策定案があったのでしょうか。 

子育て支援課指導主事 沖縄県教育委員会において平成 30年 1月に発行された、幼稚園教育課程

編成のためにというのものを参考にしながら、石垣市独自の基本的事項を

作成しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 適切な教育課程の編成に地域の実態とありますが、具体的にどういうこと

を指すのか教えていただけますか。 

子育て支援課指導主事 例えばですが、まきらであれば目の前に海がありますので、海に関する園

外保育を取り入れたり、おおはまであれば豊年祭等の伝統的な地域行事を

取り入れたりと、地域の実態に応じた教育課程の編成をするということに

なります。 

石 垣 教 育 長 地域の文化、伝統行事を教育課程に取り入れるということですね。 

浦 内 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 幼保連携型認定こども園へ移行することについて、保護者からのご意見と

かはあるのですか。 

子育て支援課指導主事 認定こども園は、幼稚園と児童福祉施設が合わさった施設になります。朝

から夕方までの 11 時間の開園、さらに土曜日も開園いたします。保護者

にとっては、就労支援と子育て支援の面からも大変助かる施設だと考えて

おります。 

石 垣 教 育 長 2 時までの幼稚園教育もあり、給食もあり、土曜日も開園しますので、保

護者にとっては大変メリットのあるものだと思います。それでは、他に質

問が無ければ進めてもよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 51 号石垣市立幼保連携型認定こども園に係る教育委員

会の意見を聴取する事務を定める規則に対する意見について及び議案第

52 号幼保連携型認定こども園における教育課程に関する基本的事項の策

定に対する意見については、異議無しとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

大 道 委 員 異議はありませんが、希望を述べてもよろしいでしょうか。来年度幼保連

携型認定こども園は3園でスタートしますが、最初が肝心だと思います。

小学校に上がるための教育を保護者としては求めていると思いますので、



 

幼稚園と保育園が合体するにあたり、教育・保育の質を落とさないように

頑張っていただければと思います。 

石 垣 教 育 長 小学校に繋げる豊かな教育活動ができますように、是非よろしくお願いい

たします。それでは次に、議案第53号平成30年度学校薬剤師及び幼稚園

薬剤師の委嘱内容の一部改正について、事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 今回の改正後の任期は、3月 31日までとなっておりますが、来年度 4 月

以降については、また新たに提案するということでしょうか。 

学 務 課 長 新年度分につきましては、毎年2月定例会に議案として提案しております。

平成 31 年度の学校医、歯科医、薬剤師につきましても、来月の教育委員

会定例会に提案予定であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第53号平成30年度学校薬剤師及び幼稚園薬剤師の委嘱内

容の一部改正については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におかれましては、ここで退席となります。議

案のご説明をしていただき、どうもありがとうございました。 

  

（こども未来局子育て支援課長及び同課指導主事退室） 

 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 54 号教育長の職務代理者の指名に関する規則の制

定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 54 号教育長の職務代理者の指名に関する規則の制定に

ついては、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 55 号臨時代理の承認を求めることについて（桃原

用昇奨学給付金奨学生選考委員会規程の一部を改正する規程）、事務局よ

り提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 今回の改正は、寄附者であられる桃原氏からの要望等があったのですか。 

総 務 課 長 現在の給付型ではなく以前の貸付型の際でも、桃原氏が委員長を務められ

ておりました。昨年度につきましては、選考委員会に関しまして寄附者と

の調整をする時間的余裕が無かったため、先に制定していた石垣市の奨学

給付金選考委員会規程を準用する形で当該規程を制定いたしました。今年

度につきましては、寄附者が石垣を訪れた際に協議をさせていただきまし

た。寄附者の意志を尊重し、貸付型のときと同様の選考委員会規程に改正

した次第であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 



 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 55 号臨時代理の承認を求めることについて（桃原用昇

奨学給付金奨学生選考委員会規程の一部を改正する規程）は、承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 特に報告事項はございません。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成30年度第12回石垣市教育委員会1月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時15分 

 


